

REPORTAJE



Imágenes del estado de las obras del aula de la naturaleza. /FOTO ANA MARIA



Hasta el encinar se podrá llegar en bicicleta, por las vías pecuarias restauradas. /FOTO LA VERDAD

El parque del Mediterráneo se convierte en un museo ecológico

En el segundo semestre de este año, el encinar de la carretera de Mahora ofrecerá al visitante todo tipo de instalaciones para conocer mejor el medio natural albaceteño

Lo que hace apenas dos años era tan solo un proyecto, en estos momentos es prácticamente una realidad: el aula de la naturaleza del encinar de la carretera de Mahora. En menos de un mes, las obras estarán finalizadas, momento en el que el Ayuntamiento comenzará a instalar el equipamiento necesario para convertir el parque del Mediterráneo en un auténtico museo ecológico.

JOSE FIDEL LOPEZ
ALBACETE

En menos de un mes, el aula de la naturaleza que el Ayuntamiento está construyendo en el encinar de la carretera de Mahora, más conocido como parque del Mediterráneo, será una realidad. Una vez que concluyan estas obras, se comenzará a preparar su definitiva apertura.

Para poder visitar el aula, con todas las garantías, se van a elaborar dos tipos de guías, para visitantes y para profesores. El encinar estará abierto de lunes a viernes, aunque se estudia la posibilidad de que también se pueda visitar los fines de semana.

El presupuesto del aula ha sido de 29 millones de pesetas, a lo que habría que añadir los 15 millones que supone el equipamiento total del encinar.

Aula al aire libre

Junto al aula de la naturaleza, el Ayuntamiento va a construir un aula al aire libre, donde se desarrollen actividades con los grupos que visiten las instalaciones. Esta obra será responsabilidad de los alumnos de la escuela-taller.



Doscientas cuarenta hectáreas para visitar. Aunque el aula de la naturaleza tiene cuatrocientos metros cuadrados, el encinar donde se ubica cuenta con más de doscientas cuarenta hectáreas, que se podrán visitar de lunes a viernes —y quizás los fines de semana— en su totalidad. Junto al aula de la naturaleza se instalará un aula al aire libre y otros elementos auxiliares. En la imagen el aula prácticamente finalizada. /FOTO ANA MARIA

Pero el proyecto del Ayuntamiento es mucho más amplio, puesto que dentro del parque del Mediterráneo se van a habilitar dos rutas didácticas e Interpretativas. Uno de ellas estará guiada por los nombres que tiene contratados el Ayuntamiento, donde se explicarán los fenómenos naturales más relevantes e interesantes del encinar. «No se busca —indicaba el concejal de Medio Ambiente— la típica visita de un museo, donde se dan una

serie de explicaciones y nada más, sino que se buscará la participación de los visitantes». La segunda ruta será auto-guía, para la que se instalará por todo el parque una serie de bancos, papeleras y paneles didácticos, en los que se recogerán los valores naturales del encinar.

Dentro del encinar también se va a preparar un centro para observación de la fauna. Consistirá en reproducir en una zona delimitada del parque un ecosistema lagunar,

donde se podrán conocer las especies autóctonas de un encinar.

El Ayuntamiento va a habilitar las vías pecuarias existentes en toda la zona, para que los posibles visitantes del aula puedan llegar en bicicleta, por lo que además se instalarán aparcamientos para este tipo de vehículos.

El concejal de Medio Ambiente confía en que se pueda poner en marcha en el segundo semestre del presente año.

Se apoyará la investigación del ecosistema del recinto

El proyecto del aula de la naturaleza del parque del Mediterráneo está íntimamente ligado al plan municipal *Conocer nuestro medio*, que se puso en marcha hace dos años.

Dentro de esta iniciativa se programan visitas a lugares del municipio que tienen un especial interés ecológico. Se cursan visitas a zonas urbanas y a zonas naturales, como la laguna de Ontalilla, la cañada real de Pozo Rubio y el encinar de la carretera de Mahora.

Precisamente, el encinar es uno de los elementos en los que se apoya el programa, y ya se está visitando asiduamente por grupos de escolares junto a sus profesores.

Una vez que el aula de la naturaleza esté en marcha, las visitas al parque se incrementarán, tanto a través del programa *Conocer nuestro medio*, al margen de las visitas propias del encinar.

Por otro lado, se contempla la posibilidad de visitas de educadores, «sería muy interesante de cara a que los profesores puedan explicar mejor todo lo referente al medio natural», explicaba el concejal de Medio Ambiente.

Además, se tratará de elaborar un plan de estudio e investigación, para que el propio aula propicie a aquellos que realicen investigaciones sobre el medio natural albaceteño, un lugar donde poder llevar a cabo sus tareas de estudio. El parque, una vez que se ponga en marcha, se podrá visitar gratuitamente de lunes a viernes, aunque se estudia la posibilidad de que esté también abierto los fines de semana.